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! ! ! !据新华社北京!月"#日电 中共
中央、国务院近日印发了《国有林场
改革方案》和《国有林区改革指导意
见》，并发出通知，要求各地区各部
门结合实际认真贯彻执行。

改革方案提出，到!"!"年，实
现生态功能显著提升、生产生活条

件明显改善、管理体制全面创新。
方案将国有林场主要功能明确定
位于保护培育森林资源、维护国家
生态安全。

此外，方案要求推进国有林场
政事分开和事企分开，完善以购买
服务为主的公益林管护机制，健全

责任明确、分级管理的森林资源监
管体制、探索建立国家公园，健全
职工转移就业机制和社会保障体
制等。

指导意见指出!到$%&%年"""

! 基本理顺中央与地方!政

府与企业的关系" 实现政企!政

事!事企!管办分开"林区政府社

会管理和公共服务职能得到进一

步强化"森林资源管护和监管体系

更加完善"林区经济社会发展基本

融入地方" 生产生活条件得到明

显改善" 职工基本生活得到有效

保障#

! 区分不同情况有序停止天

然林商业性采伐"重点国有林区森

林面积增加!!"万亩左右" 森林蓄

积量增长#亿立方米以上" 森林碳

汇和应对气候变化能力有效增强"

森林资源质量和生态保障能力全

面提升$

中共中央!国务院印发"国有林场改革方案#及指导意见

停止重点林区天然林商业性采伐

! ! ! ! !"#$年#!月，最高法指令山
东省高院复查聂树斌故意杀人、
强奸案。山东高院%名法官组成合
议庭复查此案。全国人大代表、山
东省委政法委书记才利民全国两
会期间向新华社记者表示，复查
结果“两会后将见分晓”。

&月'(日，山东高院正式通知
聂树斌代理律师可以阅卷。')日，
两位律师来到山东高院，阅卷工
作正式开始。这是案发!"年来第
一次完整阅卷。

内容不得对外透露
'**$年，河北石家庄发生一

起强奸杀人案，“凶手”聂树斌于
'**%年被执行死刑。!+"%年，河北
人王书金被警方抓获，主动供述
其系聂树斌案真凶。查阅聂树斌
案完整卷宗成为困扰该案代理律
师的最大难题。

')日上午*时许，聂树斌案申
诉代理律师李树亭和陈光武按时
来到山东省高级人民法院。负责
聂树斌案复查工作的合议庭法官
向两位律师送达了《阅卷通知
书》，两人在通知书上签字。

法官告知申诉代理律师，本
案涉及个人隐私，阅卷要遵守相
关法律规定，不可有意无意将卷
宗材料外泄；聂树斌案卷是上世
纪*"年代的卷宗，阅卷时需仔细。

*时!%分许，聂树斌的母亲张
焕枝进入阅卷室，她对在场的法
官和律师表达了几点意见：聂树
斌案申诉代理律师仅限李树亭和
陈光武两人，其他律师在网络上
的言论均无张焕枝的授意和授
权；聂树斌案的案卷仅限李树亭
和陈光武两人查阅使用，且内容

不得对外透露；阅卷必须阅原卷，
复印两份，两位代理律师各一份。
她说，山东高院按法律程序办事，
非常好，希望给律师充足的时间
阅卷。法官当场答复说“没问题”。

申诉代理律师和聂母张焕枝
说还有一“额外”要求，“希望查阅
王书金案的相关卷宗”。法官表
示，王书金案的卷宗可以阅，“凡
是能阅的、允许阅的都可以阅。”

阅卷范围远超预期
法官告知申诉代理律师及聂

树斌母亲阅卷范围：可以阅的卷
宗分别是聂案卷宗&本，王书金案
卷宗,本，复查卷宗(本，共计')

本。聂母及代理律师表示，阅卷范
围之广，远远超出他们的预期。

律师提出要对案卷进行复印
并拍照。“这是阅卷的正常方式，
而且阅的是原卷，需要复印拍照

的，法院可以配合。保证代理律师
能阅卷，有充足时间阅、阅充分。”
在场的法官说。

陈光武律师对聂树斌母亲
张焕枝说：“无论结果如何，山东
高院对我们阅卷程序的保障是
充分的。”

陈光武在微博中说：“山东高
院以实际行动践行了依法办案的
承诺，聂树斌、王书金案全部卷
宗，十年来河北高院、河北警方复
查的全部卷宗，共')本，全部可以
复印、拍摄，山东高院提供方便。
为山东高院点赞！”

据介绍，案件复查程序，目前
法律没有具体规定。律师提交代
理意见后，山东省高院会视情况
确定后续工作，合议庭的复查工
作会同时进行。
新华社记者 张晓晶 吴书光

%据新华社济南$月%&日电&

聂树斌案完整卷宗浮出水面
!"本卷宗全部可复印拍摄 律师为山东高院点赞

! ! ! !律师李树亭认为，依据阅卷
内容，可以初步判断“聂案程序存
在严重错误”。

陈光武称，他仔细观察了
'&(页聂树斌案侦查卷，尽管纸
张发黄开裂、有磨损，但其中没
有任何删、改或变动编号的痕迹，
“除 '&(页侦查卷外，个别卷有
瑕疵或缺陷，现在还不便做具体
说明”。

陈光武律师披露，侦查卷里
确实仅有聂树斌的口供、现场证
人提供的证词等，并没有精斑、
-./检验等客观证据。“一旦口
供拿掉，就什么都没有了，连最
基本的证据要求都没有达到。
按现在的证据要求来说，根本
过不了关。”陈光武说，这证实
了此前关于聂案证据不完整的
推测。
陈光武律师称，从 '&(页侦

查卷内容来看，聂树斌在当年 *

月 !&日被采取强制措施，'+月 '

日开始转刑拘，聂案卷宗的第一
份材料是“预审询问笔录”也是出
现在 '+月 '日，也就是聂树斌被
抓后的第 )天。而按照规定，预审
阶段前的破案阶段就应该有被告
人笔录材料，目前这部分材料是
缺失的。
陈光武还说，在后来的笔录

中，聂树斌称“之前说了假话”“我
检讨”“认罪”等。“那之前说的‘假
供述’在哪里？怎么没有出现在卷
宗里？”

据新京报

!聂案程序
存在严重错误"

" 聂树斌案件代理律师李树亭%左&在查阅相关材料 新华社 发

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
鲁明）北京市公安局昨晚通报，警方
已查明 &月 '(日在王府井澳门中
心某商铺内实施抢劫的犯罪嫌疑人
为 012 324 56.7（男"$'岁"马来

西亚籍）。目前，该人因涉嫌抢劫罪
被依法刑事拘留。
当晚，从犯罪嫌疑人在专卖店

抢走 ''块名表逃离，到被警方在金
宝街抓获，时间仅过去 !!分钟。

据了解，王府井一带安装了 $(

个高清摄像头，&" 余个电子眼，与
各商家内部摄像头实现了主控大
街、商家内部、各楼层等地方的无缝
隙覆盖。派出所指挥中心利用探头
锁定可疑人，同时通知巡逻车做好
抓捕准备。包括王府井在内的 '$个
地区，可实现 '分钟出警处置。

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
于明山 实习生 张逸良）地铁站里
能否拍照的争议由来已久，近年来
北京、上海等地地铁站内乘客拍照
被工作人员劝阻的事件时有发生。
北京地铁日前通过官微发起“地铁
内可以拍照，您怎么看”的民意调
查。截至今天早上 ,时，有一千余人
参与，近八成网友赞成“在不影响地
铁安全的情况下可以自由拍照”。

记者看到近八成的网友认为，
不影响地铁运行的前提下可以自由
拍摄；*8&9的网友认为非常介意出
现在陌生人的镜头里，因此支持地
铁“禁拍”。当然，也有不少网友认
为，只要不影响到出行，是否禁拍都
可以。还有 ,8)9的网友选择“建议
开辟官方渠道满足摄影爱好者拍摄
需求”。
目前地铁虽无明文规定禁止拍

照，但北京地铁一直对拍照说不，大
部分工作人员看到这种行为会出面
劝阻或制止。北京地铁给出“禁拍”
三大理由。

! 影响驾驶员' 地铁部门表

示"在地铁列车驶入站台时"拍照的

闪光灯会误导驾驶员对信号灯做出

错误的判断' 这种直接影响行车安

全的行为"是要严格禁止的'

! 地铁站存在一些 (先天不

足)' 以北京地铁为例"动辄每天上

千万人次的大客流" 地铁站内空间

比较狭窄" 拍照势必会阻碍客流通

行" 给自身或其他乘客出行造成一

定影响'

! 地铁不仅属于乘客运输系

统"同时还具有人防功能"具有一定

的保密要求'按照相关法律法规"公

众不能随便拍照" 这也是出于国家

安全的考虑'

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）波音公司昨天宣布，针
对中国北上广“金三角”航线的大客流，提供了一个
解决方案———推出 )&) 单通道飞机新一代的 )&)

0/:*机型。
波音民用飞机集团产品营销总监吉姆·哈斯介

绍，)&) 0/:*的最多座位数达到 ',+个，“北上广
航线是中国最繁忙的航线，客流量很大，航空公司现
在经常使用双通道飞机，其实，!架 )&) 0/:*的载
客量，与 '架 /&&+的运力是一样的，但是油耗可以
降低 !+9，减少航空公司的成本。”
不过航空公司人士仍有一些担心，“北上广的机

场容量已到极限，还处于中国空域资源最紧缺的地
区。把 '架双通道飞机换成 !架单通道飞机，即使更
容易满座，成本控制得更好，但是没有航班时刻，想
飞也飞不起来。”

波音为北上广
!量身定制"新机型

北京地铁!禁拍"

近八成网友反对

王府井劫案嫌疑人
为马来西亚籍


